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Comissão Municipal de Emprego 

Ata de reunião n° 2/2020  

 

Data: 18/05/2020 

Reunião realizada de maneira virtual pela Plataforma Microsoft Teams 

 

Presentes: Aline Cardoso, Ana Carolina Lafemina, Álvaro L. B. Furtado, Ângela 

Cristina Tepassê, Antonio Carlos Girelli Gomez, Antonio de Freitas Pereira, Bruna 

Guerrieri Huszar, Celso Gomes Casa Grande, Cesar Augusto Andaku, Dioni Patrícia 

Alves dos Santos, Gustavo F. C. Garcia, Isabela de Scarpa Anzuino, João Marcelo 

Gonçalves, Júlia da Motta, Marcos Akamine Wolf, Marielza Milani, Marília Silva Alves 

de Castro, Paulo Marcelo Tavares Ribeiro, Thais Martins Domingues, Valdirene 

Tizzano da Silva, Vanessa R. de Souza. 

 

Pauta:  

- Aprovação da ata da reunião de março de 2020; 

- Ações da SMDET para enfrentamento da pandemia de Covid-19; 

- Apresentação Dieese: Conjuntura do mercado de trabalho. 

 

Discussão: 

A reunião iniciou com a fala da Secretária Aline Cardoso, que apresentou um 

panorama geral dos desafios enfrentados pela Administração Pública durante o período 

de pandemia. A Secretária também falou sobre o Comitê de Apoio à Retomada das 

Atividades Econômicas, e sugeriu que fosse discutido na reunião da Comissão propostas 

para o Comitê. 

Após, foi aprovada a ata da reunião de março de 2020, enviada por e-mail aos 

membros para leitura prévia. 

O próximo ponto da pauta foi a apresentação das Ações da Secretaria Municipal 

de Desenvolvimento Econômico e Trabalho de São Paulo (SMDET) para enfrentamento 

dos efeitos gerados pela pandemia de Covid-19. As ações da SMDET foram divididas 

em 3 grandes eixos: Segurança alimentar; Trabalho e Renda; e Qualificação Profissional. 

Além das ações da Secretaria, os eixos abordam ações da Adesampa e da Fundação 

Paulistana, indiretas vinculadas à SMDET. 

A Valdirene Tizzano da Silva, da Escola Municipal de Educação Profissional e 

Saúde Pública Professor Makiguti, também participou da reunião e apresentou mais 

detalhes acerca da retomada das aulas da escola de maneira online. 

Foi solicitado que a apresentação utilizada, com os projetos e resultados das 

ações da SMDET fosse compartilhado com os membros da Comissão. A Ana Carolina, 

Presidente em exercício da CME, propôs que fosse criado um grupo de whatsApp com 

todos os membros, de maneira a facilitar a comunicação e troca de informações. 

A seguir, foi apresentado pelo Dieese a pesquisa acerca da conjuntura do 

mercado de trabalho durante a pandemia do novo coronavírus, realizada no âmbito do 

Observatório do Trabalho de São Paulo. 

A Marielza, representante da Fiesp, perguntou de que modo os membros podem 

ajudar nas ações da Secretaria que estão em curso. Foi colocado pela Presidente que é 
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muito importante o apoio na divulgação das ações, principalmente acerca dos editais 

abertos, do Programa Municipal Banco de Alimentos e do Portal Cate. 

A Marília, representante da ACSP, solicitou que fosse enviado, também, o 

material de divulgação das ações da Adesampa, tais como o acesso à linha de crédito 

especial do Banco do Povo. O Paulo, representante da Adesampa, enviará esses 

materiais. 

O Álvaro, representante da Fecomércio, destacou que também seria importante 

pensar um apoio aos pequenos microempreendedores, de maneira proativa. O Paulo 

destacou a importância de potencializar as comunicações, para que os projetos em 

andamento sejam amplamente divulgados, visto que existem ações nesse sentido, tais 

como edital aberto da 5ª edição do VaiTec. 

O Antonio Girelli, representante da PNBE, salientou a importância de pensar um 

auxílio perene, e não apenas emergencial durante o período da pandemia. Nesse sentido, 

o Gustavo, representante da UGT, falou sobre a proposta de transformar a renda básica 

em política pública. Ficou acordado entre os presentes que essa pauta seria levada para 

ser discutida no Comitê da Retomada, pensando a subsistência dos trabalhadores que 

não consigam retornar ao mercado de trabalho ou empreender no período de retomada 

das atividades econômicas. 

Foi levantado pelos membros, também, a necessidade de a Comissão discutir o 

futuro do trabalho no pós pandemia, e recuperar a conversa acerca da parceria com a 

Secretaria de Educação, pensando a respeito do ensino de tecnologia e programação. 

Ficou acordado que os materiais seriam enviados por e-mail para todos os 

membros. 

Encerrou-se a reunião. 


